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Aos vinte e dois dias do mês de junho do ano de dois mil e nove, às dezoito horas, em sua 
Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de 
Barão do Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Ivan 
Carlos Tejada Pacheco. Demais vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte 
da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos, Osmar 
Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo 
“quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, 
determinado que fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR Nº 024/09, que foi aprovada 
por unanimidade. Após passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS – DO 
PREFEITO: Of.017/09 em resposta ao Of. 29/09.  DE TERCEIROS: Convite do presidente 
da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul, Ivar Pavan, para Audiência 
Pública em Porto Alegre; COMUDE, agradecendo ao presidente o apoio dado pela Câmara 
Municipal de Vereadores na Audiência Pública. EXPEDIDAS – AO PREFEITO:  Of. nº 033/09 
enviando proposições aprovadas na sessão passada; Of. 016/09 e 017/09 contendo votos 
de pesar. Usaram a tribuna no período do GRANDE EXPEDIENTE, VEREADOR RENATO 
(PP) saudou o presidente, vereadores, vereadora e os demais presentes. Parabenizou o 
baile que participou no salão paroquial na sexta-feira dizendo que estava muito bom, com 
uma banda boa. Parabenizou a organização da Capela Nossa Senhora Aparecida, que é de 
sua região, grande festa, muito bonita e estava tudo muito bom. Comentou sobre a banda 
nova, da qual participam suas sobrinhas e o filho da Solange, dizendo que as pessoas da 
proximidades da capela pediram que eles se apresentassem , disse que tocaram muito bem. 
Ficou muito feliz pela Consulta Popular que foi realizada na Casa, quando haviam muitas 
pessoas. São pessoas interessadas pelo município e o vereador se sente feliz porque está 
nesta Casa. Agradeceu a presença de todos. VEREADOR FERNANDO (PP) saudou o 
presidente, vereadores, vereadora e os demais presentes. Agradeceu a todos que 
compareceram na Consulta Popular na quarta-feira, principalmente à Neuza, pela garra e 
pela força, ela ajudou a convidar o pessoal e lotou um ônibus. Disse que temos que lutar por 
essas verbas do Estado e é através da Consulta Popular que podemos conseguir. Convidou 
a todos para dia 05 de agosto votarem nas prioridades que foram colocadas.  Disse que as 
pessoas não desistem dessa consulta; a secretária da saúde está lutando contra as 
epidemias e está lutando cada vez mais para trazer essas verbas do estado. Agradeceu o 
trabalho de todos os secretários na semana que ocorreram as festividades, das quais, 
muitas não pôde participar. Parabenizou também a organização da Festa da Capela Nossa 
Senhora Aparecida. Usou a tribuna em COMUNICAÇÕES, VEREADORA ROSA (PMDB) 
Saudou o presidente, vereadores e os demais presentes. Agradeceu às pessoas, 
principalmente as de sua região , que compareceram na Consulta Popular, dizendo que a 
Consulta Popular é muito importante. Agradeceu ao presidente pastor Leite,e ao vice-
presidente, dizendo que a primeira assembleia foi em Barão do Triunfo. Deixou os parabéns 
ao presidente da Capela Nossa Senhora Aparecida, Erasmo, pela excelente festa que 
ocorreu no dia anterior. Parabenizou a todos que fizeram primeira comunhão no dia da festa. 
Parabenizou os aniversariantes, Revelino e Franciele Rodrigues ,que são seus afilhados,. 
Deixou suas desculpas ao Grupo da Melhor Idade, porque não pôde se fazer presente na 
domingueira do grupo. Pediu que fossem enviados votos de pesar à família do falecido 
Vicentinho, morador da Água Fria, que faleceu na quinta-feira. Deixou os votos de pesar aos 
familiares. Encerrado o período oratório, passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram 
discutidas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao Executivo 
Municipal: INDICAÇÃO Nº 116/09 VEREADORA DA ROSA -  no sentido de que seja 
providenciada restauração do pontilhão já existente, com troca de pranchas, na saída da 
Estrada da Produção, antes da casa do Sr. Assis Marques. INDICAÇÃO Nº 117/09 DA 
BANCADA DO PMDB - no sentido que através de meios próprios ou  da Empresa 
responsável pelo recolhimento de lixo, seja providenciada a retirada de sofás que se  
encontram jogados na bifurcação da Linha Amália com a entrada para o Centro do 
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Município, causando uma má impressão. INDICAÇÃO Nº 118/09 DO VEREADOR ÁLVARO 
- no sentido de que seja providenciada a construção de um bueiro na sanga entre a casa de 
Alcides Goulart da Silva e a casa de Ricardo Pereira, na Zona dos Pachecos. 
JUSTIFICATIVA: Conforme justificado pelo morador Alcides, antes era uma sanga e, após 
ter sido patrolado o trajeto, formou-se um atolador, onde a construção de um bueiro 
solucionaria o problema. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 014/09 DO VEREADOR ILO - no 
sentido que informe à Casa Legislativa: quais as Empresas participantes da última licitação 
para prestação de serviço de recolhimento de lixo no Município; quais os dias da semana 
que é feito o referido recolhimento de lixo urbano; como é providenciado o recolhimento de 
lixo na zona rural, em quais os dias; como se procede o recolhimento das embalagens de 
agrotóxicos;seja enviado cópia do contrato da Empresa vencedora da licitação com a 
Prefeitura Municipal. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 015/09 DA BANCADA DO PMDB no 
sentido  que informe à Casa Legislativa: quais são os motoristas que conduzem os 
universitários de nosso município para o campus da ULBRA-SJ e para FUNDASUL-
CAMAQUÃ,  suas respectivas remunerações por trabalho, formas de pagamento e meio 
legal para tanto. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 016/09 DA VEREADORA ROSA - no sentido 
que informe à Casa Legislativa: quais as Empresas vencedoras da licitação para prestação 
de serviço de transporte escolar municipal deste ano, com o itinerário descrito para cada 
linha, qual o veículo especificado para o transporte, bem como qual o veículo que esta 
fazendo cada um dos itinerários com o ano de fabricação. Justificativa: Oral. Encerrada a 
ordem do dia foi passada a palavra aos LÍDERES DE BANCADA, VEREADOR ALVARO 
LÍDER DO PT, saudou o presidente, colegas vereadores, vereadora  e os demais presentes. 
Disse que na semana anterior estava envolvido tentando cadastrar dois projetos no sistema 
SISCON do Governo Federal, haviam mais projetos mais só conseguiram cadastrar dois, 
sendo de cem mil reais cada projeto. Agradeceu à Solange e Andréia Silvana e Alice , que 
estavam trabalhando junto. Agradeceu a todos que organizaram a festa de sexta-feira. 
Parabenizou Solange pelo seu trabalho na festa. Sobre o baile, disse que não pôde ficar 
porque tinha outro compromisso. Agradeceu a todos que trabalharam na organização da 
festa da Capela Nossa Senhora Aparecida no sábado e no domingo para que se realizasse 
a festa. Parabenizou Erasmo e sua esposa, a diretoria e a todos que ajudaram na 
organização da festa, dizendo que também estava trabalhando. Disse que durante a semana 
estava tentando conseguir com a administração uma reunião para fazer os projetos para que 
possamos trazer para dentro do município verbas, e tem algumas verbas que tem prazo, é 
preciso  enviar  o projeto  até dezembro e se passar o tempo se perdem as verbas. 
Agradeceu a explicação recebida do assessor jurídico Alexandro Pacheco, dizendo que isso 
faz com que  os trabalhos andem mais rápido. Parabenizou o secretário de obras, Adilson, 
pelo bom trabalho que tem realizado. Parabenizou a secretária Mirian pelo trabalho realizado 
na sexta-feira que ele assistiu. VEREADOR OSMAR, LÍDER DO PTB,  saudou o presidente, 
vereadores, vereadora e os demais presentes. Disse que as pessoas não devem estranhar 
se for usado nas indicações um argumento muito pesado, porém, deve haver bom senso 
das duas partes, que não se parta para o lado pessoal, que não haja ofensa, cada pessoa 
tem uma maneira de pensar e é por isso que surgem as discussões. Pediu que as pessoas 
não os interpretassem mal, porque na sessão é como jogar futebol: no campo se pega 
pesado, como na câmara, mas lá fora existe o respeito. Em  nome da administração 
agradeceu pelas tantas pessoas que passaram pela câmara no dia da audiência pública, 
que é um dia muito importante para o município, onde são conquistadas as prioridades que 
as pessoas sugerem. Parabenizou as pessoas que compareceram, que foram muitas  , e 
isso mostra que as pessoas estão voltadas para os interesses do município.. Pediu 
desculpas por não ter podido comparecer na festa da Capela Nossa Senhora Aparecida, 
devido ao fato de estar gripado, mas foi informado que ocorreu tudo muito bem. Parabenizou 
os organizadores da festa. VEREADOR RENATO, LÍDER DO PP,  leu um recado da 
secretária Mirian, no qual dizia que aconteceu uma campanha de vacinação no dia 20 e que  
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novamente acontecerá no dia 20 de agosto. O vereador disse que considera muito 
importante essas campanhas para prevenir doenças nas crianças do município e em todo o 
estado. Falou sobre as indicações que foram colocadas na reunião passada, sobre o 
presidente ter lhe pedido desculpas, dizendo que da sua parte jamais precisaria. Enxerga 
que o presidente ao colocar seu nome nas indicações, o fez pensando no bem do vereador 
Renato e que o presidente estava desculpado. Falou que quando o presidente quiser colocar 
o nome do vereador Renato em uma indicação pode o avisar até “na cruzada”, porém, que 
avise antes que está colocando o nome do vereador Renato ou da bancada do PP, mas 
sempre que precisar pode por seu nome em indicações. VEREADOR JORGE, LÍDER DO 
DEM, saudou o presidente, vereadores, vereadora  e os demais presentes. Comentou que 
no dia 24 de junho é dia da indústria gráfica e dia de são João; dia 26 é dia Nacional de 
Combate à Droga, falou sobre essa data porque a droga está sendo uma polêmica grande 
no país, e muitos problemas vêm acontecendo nas famílias por causa da droga, e para que 
sirva de alerta para as famílias, cada vez mais, orientarem seus filhos em relação a isso. 
VEREADOR ILO, LÍDER DO PMDB, saudou o presidente, vereadores, vereadora, em 
especial o ex-vereador Hélio, e os demais presentes. Deixou os parabéns ao presidente do 
Grupo da Terceira Idade, Henrique Gimenes, pelo baile da terceira idade no domingo, no 
qual participou. Parabenizou os outros grupos que participaram: Cerro Grande, Sertão 
Santana e Arroio dos Ratos. Pediu desculpas por não poder ter comparecido na festa da 
Capela Nossa Senhora Aparecida, antes do meio-dia tinha um rodeio na Estrada da Data, 
depois tinha um aniversário e faltou tempo para ir à festa. VEREADOR ABÍLIO, solicitou a 
palavra, e lhe foi concedida, para saudar o presidente, vereadores, vereadora  e os demais 
presentes. Parabenizou a diretoria da Capela Nossa Senhora Aparecida, da qual, Erasmo é 
o presidente, pela brilhante festa. Parabenizou o aniversariante de domingo , seu sobrinho, 
Fábio Júnior, e a toda a sua família, dizendo que chegou mais tarde na festa porque estava 
no aniversário. O PRESIDENTE IVAN usou este espaço, saudando a todos novamente. Em 
relação ao assunto mencionado pelo vereador Renato anteriormente, comentou que 
estamos em aprendizado e podemos falhar, aceita as críticas que vêm sempre em boa hora, 
desde que bem colocadas, assim como aceita os elogios. Agradeceu ao vereador Renato 
pelo comentário.  Disse que esteve na festa da Capela Nossa Senhora Aparecida e 
parabenizou a comunidade pela grande festa, pela missa e pelas pessoas que fizeram 
primeira comunhão nesse dia. Deixou seus agradecimentos pela participação de todos na 
Consulta Popular, frisou que precisamos de um número igual ou maior no dia 05 de agosto 
para essa mesma consulta ,sendo a oficialização da consulta popular. Cumprimentou a 
secretária Mirian, dizendo que é uma alegria saber que existem pessoas que trabalham não 
só nos horários de comércio, mas que se estendem nessas campanhas, de tantas 
epidemias, e até pandemias. A secretária comentava antes com o vereador sobre a gripe A, 
que quanto mais ventilação, mais deixarmos abertas portas e janelas, menos risco há de 
acontecer essa gripe. Aproveitando que o secretário Adilson estava presente, mencionou 
sobre um pedido há muitos anos reivindicado, que será providenciado, e que o secretário 
sabe a importância da obra,que foi pedida na reunião itinerante, que é a ponte que faz a 
ligação da região da Figueirinha, Zona dos Corrêas e demais localidades. Fazer isso tanto 
para os vereadores, como para a região será um ganho , assim como as outras indicações 
que, com certeza, serão feitas. Deseja que, em especial, essa obra seja concluída, porque é 
uma indicação não apenas do governo atual, mas de governos anteriores. Deixou sua 
satisfação por ver escrito que: será providenciado. Nada mais a tratar, determinou encerrada 
a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia vinte e nove do mês em 
curso, na mesma hora e local.   

Sala de Sessões, 22 de junho de 2009. 

 

ÁLVARO DUARTE DA SILVA         IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 

1º Secretário                                              Presidente 


